

# Diputado Matías Ramírez aborda crisis habitacional, migratoria y el futuro de la Zona Franca en “Estado Regional”

**El parlamentario del Partido Comunista por el distrito 2 se refirió a los problemas más urgentes que enfrenta la región de Tarapacá, destacando la falta de planificación habitacional, la crisis migratoria y la importancia de asegurar la continuidad de la Zona Franca de Iquique.**

En el tercer capítulo de “Estado Regional”, un programa producido por Televisión Nacional de Chile (TVN) para debatir sobre los principales problemas que afectan a las regiones, el diputado Matías Ramírez, representante del distrito 2 y miembro del Partido Comunista, participó en una conversación transmitida en vivo tanto por televisión abierta a nivel regional como por las plataformas digitales de 24 horas. En este espacio, Ramírez expuso su visión sobre la crisis habitacional, la problemática migratoria y el futuro de la Zona Franca de Iquique (ZOFRI), temas de gran relevancia para la región de Tarapacá.

El legislador inició su intervención haciendo un llamado de atención sobre la grave situación habitacional que afecta a la región, un problema que ha empeorado debido a la falta de planes reguladores adecuados. “Nos tenemos en un déficit cercano a las 27.000 viviendas aquí en la región”, afirmó Ramírez, aludiendo a la creciente falta de acceso a viviendas dignas, especialmente en sectores como Alto Hospicio y los alrededores de Iquique, donde el aumento en la ocupación irregular de terrenos ha sido alarmante.

Ramírez también señaló que los problemas del suelo en Tarapacá han contribuido al deterioro de las viviendas sociales, provocando socavones en diversas áreas. Esta situación ha obligado a muchas familias a vivir en condiciones precarias. “La falta de planificación y las deficiencias en la



infraestructura urbana han agravado una crisis que necesita soluciones urgentes”, explicó, enfatizando la necesidad de que se implementen planes reguladores que permitan un desarrollo habitacional más seguro y eficiente. El parlamentario, conocido por su enfoque en derechos humanos y temas sociales, también dedicó parte de la conversación a la crisis migratoria que afecta a la región, en especial en la comuna fronteriza de Colchane, que ha sido un punto clave en el flujo masivo de migrantes. “El flujo de migrantes nos pilló totalmente desprevenidos”, reconoció Ramírez, recordando los difíciles momentos que vivió la región en los últimos años con la llegada de personas controladas a través de la frontera norte.

Sin embargo, el diputado valoró los esfuerzos recientes para mejorar la infraestructura y reforzar la seguridad en la zona fronteriza. Destacó los avances en las relaciones diplomáticas con Bolivia y Perú, lo que ha permitido

una mayor coordinación en temas de seguridad. “Hoy se ha ido mejorando... ya se ha anunciado un incremento y uno ve las mejoras que se han hecho en el complejo fronterizo Colchane”, agregó. Para Ramírez, la solución no solo pasa por el control fronterizo, sino también por la implementación de políticas de acogida más justas y organizadas que permitan gestionar de manera eficiente el flujo migratorio sin afectar a las comunidades locales. Otro de los temas centrales en la discusión fue la Zona Franca de Iquique (ZOFRI), un motor económico clave para Tarapacá. Ramírez subrayó la importancia de garantizar la continuidad de esta área de comercio que, según él, necesita adaptarse a las nuevas exigencias del mercado global, explorando oportunidades en sectores como las energías renovables y los corredores bioceánicos. “Para nosotros es muy importante que en este Gobierno se aseguren, al menos se den las garantías de la continuidad de la Zona Franca”, afirmó,

haciendo hincapié en que la concesión de la ZOFRI expire en 2030, y que es esencial que su renovación no se ve comprometido. En este sentido, el diputado demostró que la Zona Franca no solo debe mantenerse, sino que también debe modernizarse para desempeñar un rol más dinámico en áreas estratégicas. Ramírez argumentó que la ZOFRI puede ser una plataforma clave para el desarrollo económico

sustentable en la región, especialmente si se integra en proyectos relacionados con la energía solar y otros recursos renovables. Finalmente, el diputado Matías Ramírez abordó al Royalty Minero, un tema candente en el debate político actual. Expresó su preocupación por la falta de transparencia en la utilización de los recursos generados por este impuesto a la minería, señalando que, hasta ahora, no se ha visto un impacto tangible en la región. “Hasta el momento no es algo que se pueda palpar y nos pueda decir, mira, está en este proyecto en particular”, mencionó, sugiriendo

que es necesaria una mayor fiscalización y claridad en la asignación de estos fondos. El programa “Estado Regional” permitió que Ramírez expusiera con detalle las preocupaciones y desafíos que enfrenta Tarapacá, haciendo un llamado a las autoridades a actuar con mayor rapidez y eficacia para resolver los problemas habitacionales, migratorios y económicos que afectan a la región. Su participación dejó en claro su compromiso con mejorar la calidad de vida de los ciudadanos de su distrito, a través de soluciones concretas que apunten a un desarrollo más equitativo y sustentable.

PURA VIDA

Delivery gratis de AGUA PURIFICADA







DISPONIBLE EN  
Google Play



DISPONIBLE EN  
App Store

Descarga la APP y has tu pedido en Línea